

Bolivia en el Consejo de Seguridad (2107-2018)

Sesión: 7932- No proliferación /Corea del Norte
Tema: Intervención de Bolivia en Debate
Disertante: Emb. Sacha Llorenti
Fecha: 28 de abril de 2017

Fuente: Permanent Mission of Bolivia to The United Nations
<https://www.youtube.com/watch?v=EF-p8czxtmM&authuser=0>

Postura de Bolivia en palabras del Emb. Sacha Llorenti:



Bolivia desea destacar el propósito principal de la Carta de Naciones Unidas, en cuanto a tomar medidas colectivas y eficaces para prevenir y eliminar amenazas u otros quebrantamientos a la paz y para suprimir actos de agresión y lograr por medios pacíficos y de conformidad con los principios de la justicia y del Derecho Internacional el ajuste o arreglo de controversias.

El Estado Plurinacional de Bolivia, en cumplimiento con su Constitución Política del Estado, ratifica su condición de Estado pacifista, rechazando toda agresión como herramienta de solución de controversias diferendos y conflictos entre los Pueblos y los Estados. En ese sentido el Gobierno del Presidente Evo Morales ha establecido una política de rechazo a cualquier tipo de confrontación bélica o de otra índole.

Sr. Presidente, con el fin de evitar confrontaciones bélicas vemos como esencial avanzar hacia el objetivo prioritario del desarme nuclear en todo el planeta. América Latina y el Caribe, mi región se constituye una zona libre de armas nucleares, gracias a la firma del Tratado de Tlatelolco, que en este 2017 cumple 50 años, constituyéndose en la primera región libre de armas nucleares.

Sr. Presidente, en tal sentido y siguiendo esta misma línea de no proliferación, reiteramos nuestro más firme rechazo y condena al lanzamiento de misiles balísticos y realización de pruebas nucleares por parte de la República Popular Democrática de Corea (RPDC), siendo el último realizado el 15 de abril, esta actitud constituye una amenaza a la paz y seguridad internacional. En este sentido reclamamos la unidad del Consejo de Seguridad (CS) para encarar esta situación, el cumplimiento de las resoluciones de este consejo es fundamental para cumplir con este objetivo.

Asimismo, recordamos que las sanciones no son un fin en sí mismo; sino son un medio para alcanzar un objetivo. Como lo recordó, la reciente reunión de ministros de Relaciones Exteriores del Grupo de los 77, Bolivia también rechaza las sanciones unilaterales, en este y en cualquier otro caso, y por eso promueve que el CS, y a través de mecanismos multilaterales, se tomen las acciones pertinentes.

Sr. Presidente, en las últimas semanas el mundo presencia una escalada de tensiones, tanto por los ensayos de la RPDC, como por el despliegue militar de EEUU. La situación actual se puede considerar como la mayor amenaza de Guerra Nuclear producida en este siglo. Instamos a todas las partes involucradas, a evitar la escalada de retórica y acciones que aumenten las tensiones y pongan en riesgo la paz y la seguridad internacional, especialmente en la península Coreana. Bolivia en el Consejo de Seguridad (2107-2018).

En tal sentido apoyamos la propuesta de la República Popular de China, de llevar a cabo un cese simultáneo; con el fin de desactivar la crisis en la Península Coreana. La RPDC debe abandonar su programa de ensayos nucleares y de misiles balísticos, y al mismo tiempo EEUU debe evitar la realización de ejercicios militares en la región; es necesario que las partes involucradas, restablezcan las negociaciones, siendo el foro de las 6 partes el más apropiado para ello.

Es primordial que los países de esta región participen de las negociaciones con un espíritu propositivo, el cual permita distender las tensiones actuales la única solución para este conflicto es una solución política. Debe descartarse definitivamente cualquier alternativa del tipo militar, en estos momentos de tensión debe reinar la cordura, se debe evitar cualquier posición que nos pueda llevar a errores, malentendidos o provocaciones se debe priorizar el respeto a

la dignidad, la igualdad de los pueblos, y la vida de quienes habitan el planeta tierra.

Sr. Presidente la Guerra es el fracaso de este consejo, la Guerra es el fracaso de la política, la Guerra es el fracaso de la diplomacia, tenemos la obligación internacionalmente reconocida de negociar, reitero tenemos la obligación internacionalmente reconocida de negociar; se deben dejar de lado las ecuaciones y los cálculos bélicos, porque una vez desatados los demonios de la Guerra soluciono se benefician quienes lucran de ella.